Множественное число существительных

Множественное число (Plural) имен существительных образуется путем прибавления к форме единственного числа окончания –s: a table – tables (стол - столы), a book – books (книга - книги), a computer – computers (компьютер – компьютеры).

В следующих случаях прибавляется окончание -es:

после конечных буквосочетаний -s, -ss, -x, -sh, -ch, -tch: a bus – buses (автобус - автобусы), a dress – dresses (платье - платья), a fox – foxes (лиса - лисы), a parish - parishes (церковный приход - приходы), a church – churches (церковь - церкви), a match – matches (спичка - спички);

после конечной буквы -у, перед которой стоит согласная, также прибавляется окончание -es, но при этом -у заменяется на -i: a city – cities (город – города), a baby – babies (младенец – младенцы).

Если конечной букве -у предшествует гласная, то -у не меняется, и во множественном числе прибавляется окончание –s: a boy – boys (мальчик – мальчики), an alloy – alloys (сплав – сплавы). 

Имена существительные, оканчивающиеся в единственном числе на -f или -fe, обычно образуют множественное число изменением -f и -fe на –ves: a leaf – leaves (лист – листы), a knife – knives (нож – ножи). Если же слово оканчивается на –ff, то множественное число образуется простым прибавлением –s: a cliff – cliffs (отвесная скала – отвесные скалы), a bailiff – bailiffs (судебный пристав – судебные приставы).

Ряд существительных образует множественное число путем изменений в корне слова, либо сохраняют свою форму:

	a man – men (мужчина мужчины)
	a sheep – sheep (овца – овцы)

	a foot – feet (ступня – ступни)
	an ox – oxen (бык – быки)

	a tooth – teeth (зуб – зубы) 
	a deer – deer (олень – олени)

	a goose – geese (гусь – гуси)
	a fish – fish (рыбина – рыбины)

	a woman – women (женщина – женщины)
	a child – children (ребенок – дети)

	a mouse – mice (мышь – мыши)
	


Существительные, оканчивающиеся на -о, образуют множественное число прибавлением окончания –es: a potato – potatoes (картофелина – картофель).  Однако некоторые образуют множественное число путем прибавления окончания –s (radio – radios, photo - photos), а существительное a motto (девиз) во множественном числе может принимать как окончание -s, так и -es. 

Существительные a means (средство), a works (завод), a series (серия) имеют одну и ту же форму в единственном и множественном числе.

Существительное people (люди) употребляется со значением множественного числа, но a people в значении народ, нация имеет формы как единственного, так и множественного числа:

People living on that island are very friendly. (Люди, живущие на острове, очень дружелюбные.)

That is a very friendly people. (Это очень дружелюбный народ.)

Существительное police употребляется со значением множественного числа: 

The police are allowed to carry arms. (Полиции разрешено ношение оружия.)

Всегда в форме множественного числа употребляются такие “парные” существительные как trousers (брюки), jeans (джинсы), tights (колготки), shorts (шорты), pajamas (пижама), glasses (очки), scissors (ножницы). 

These jeans are too loose. Эти джинсы слишком свободные.

С “парными” существительными употребляется выражение a pair of:

a pair of shorts – одни шорты, two pairs of trousers – двое (две пары) брюк 

Многие собирательные имена существительные употребляются в значении единственного и множественного числа, оставаясь сами по себе в форме единственного числа, т.е. не принимая окончания множественного числа -s (-es):

family (семья), team (команда), group (группа), crowd (толпа), class (класс), company (компания), government (правительство).


В форме единственного числа указанные имена существительные обозначают коллектив как единое целое. В этом случае они замещаются личным местоимением единственного числа it и употребляются с глаголом-сказуемым в единственном числе:


My family is very important to me. Моя семья очень важна для меня. 

Здесь – семья как единое целое.

В форме множественного числа эти существительные подразумевают группу индивидуумов. Они замещаются личным местоимением they и употребляются с глаголом-сказуемым во множественном числе:

 My family are going away next weekend. Моя семья уезжает в следующий выходной. Здесь имеются в ввиду члены семьи. 

Ряд существительных в английском языке употребляется только в единственном числе. В функции подлежащего они согласуются с глаголом в единственном числе. Со значением единственного числа употребляются следующие существительные:

оканчивающиеся на –ics: athletics (атлетика, занятия спортом), economics (экономика), electronics (электроника), gymnastics (гимнастика), mathematics (математика), physics (физика), politics (политика) и т.п.

Physics is my favorite subject at school. Физика – мой любимый предмет в школе.)

названия болезней (flu – грипп, pneumonia – воспаление легких и др.), в том числе и существительные, оканчивающиеся на –s (measles – корь, mumps – свинка и др.)

Pneumonia is a serious illness. Воспаление легких – серьезная болезнь.

существительные в форме множественного числа, когда они обозначают сумму денег, период времени, расстояние, вес и т.п.

A hundred thousand dollars was paid for an 18th century painting. (За картину 18-го века было заплачено сто тысяч долларов.)

Two years is a long time to be unemployed. Два года – большой срок быть безработным.

Не имеют формы единственного числа и следующие существительные:  belongings (принадлежности; вещи, пожитки), cattle (крупный рогатый скот), clothes (одежда), congratulations (поздравления), contents (содержание), earnings (заработок), goods (товар, товары, груз), outskirts (предместья города), surroundings окружение), thanks (благодарность), troops (войска).

У сложных существительных окончание множественного числа (или необходимое изменение в корне слова) принимает второе слово, входящее в его состав: a stepmother – stepmothers (мачеха – мачехи), businessman – business-men (бизнесмен – бизнесмены), teapot – teapots (чайник для заварки – чайники). 

В сложных существительных, составные части которого пишутся через дефис, при образовании множественного числа изменяется основное в смысловом отношении слово: a father-in-law - fathers-in-law (тесть – тести), a rocking-horse - rocking-horses (конь-качалка – кони-качалки), a passer-by - passers-by (прохожий - прохожие).

Некоторые существительные, заимствованные из латинского и греческого языков, сохранили форму множественного числа, характерную для этих языков: a datum – data (данная величина – данные величины), an index – indices (индекс – индексы), a memorandum – memoranda (дипломатическая нота; меморандум – дипломатические ноты, меморандумы), a basis – bases (основа, базис – основы, базисы), a crisis – crises (кризис – кризисы), a phenomenon – phenomena (явление; феномен – явления; феномены).
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